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会議の概要(議事録)  

 

会議 の名 称 
（番号） 

３-０８ 
令和７年度第１回すみだ環境共創区民会議 

開 催 日 時  令和７年４月２５日（金）  １８時３０分から２０時００分まで 

開 催 場 所 墨田区役所 １２階 １２２会議室 

出 席 者 数 

２３人 

【委員】 １６人 

来場による参加 

宇田川委員、深萱委員、正田委員、小木曽委員、橋本委員、門倉委員、笠貫委

員、牛久委員、佐野委員、碓氷委員、小林委員、石井委員、大垣委員、河田委

員、真鍋委員、小河原委員 

オンラインによる参加 ４人 

森下委員、佐原委員、木股委員、松村委員 

【事務局】 ３人 

環境政策課長、環境政策課環境政策担当主査、環境政策課環境政策担当主事 

会 議の 公開 

（ 傍 聴 ） 
公開(傍聴できる)  傍聴者数 なし 

議 題 

１ 環境政策課長あいさつ 

２ 委嘱状交付 

３ 出席者自己紹介 

４ すみだ環境共創区民会議について 

５ 役員選出（会長・副会長） 

６ 今後の活動について 

７ 環境フェアの出展内容について 

８ その他 

配 付 資 料 

・委員名簿【資料１】 

・すみだ環境共創区民会議について【資料２】 

・すみだ環境フェア２０２５全体スケジュール（案）【資料３－１】 

・オリナス錦糸町１階共用通路・エントリーコート図面（案）【資料３－２】 

・看板、必要物品数等一覧【資料３－３】 

会 議 概 要 

議題１ 環境政策課長あいさつ 

 

議題２ 委嘱状交付 

 

議題３ 出席者自己紹介 
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議題４ すみだ環境共創区民会議について 

事務局から資料２をもとに、すみだ環境共創区民会議についての説明を行った。 

 

議題５ 役員選出（会長・副会長） 

委員の互選により宇田川委員が会長として決定した。また、宇田川会長から前期

の活動内容について説明し、副会長２名、広報担当１名、ホームページ担当１名と

して役割分担したいとの提案があり、副会長を門倉委員・真鍋委員、広報担当を石

井委員、ホームページ担当を松村委員に決定した。 

 

議題６ 今後の活動について 

事務局から、今後の活動の流れについて説明を行った。 

 

議題７ 環境フェアの出展内容について 

事務局から、資料３－１、資料３－２、資料３－３をもとに今年の環境フェアに

ついて説明を行った。 

 

宇田川会長：今回の環境フェアは、前回のテーマの深堀を進めていくことになる。

前回は石井委員が撮影した緑と花の写真を活用したポストカードと河田委員が育

てた菜の花の種を配布した。今回も用意ができそうか。 

 

河田委員：数としては２００個くらい用意できる。 

 

宇田川会長：広報公聴担当が開催している伝え合いラボでは、すぐに撒ける花の種

がよいのではないかと話が出た。菜の花の種は、すぐに撒けないのか。 

 

橋本委員：時期としては１１月ごろである。 

 

河田委員：撒けないことはないが、咲く時期が早まってしまう。 

 

宇田川会長：撒いた種がどのように育ったか確認できるよう工夫をしていき、まち

なか緑化を周知していきたい。また、寺島・玉ノ井まちづくり協議会が行っている

里山プロジェクトと連携したい。 

 

石井委員：昨年の環境フェアでは自己負担で５００枚程度のポストカードを作成

し、配布した。 

 

事務局：用紙は用意できるが、予算でどこまで対応できるか確認する。 

 

宇田川会長：ポストカードは前回の環境フェアで好評だったので、ぜひ検討してい
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ただきたい。 

 

碓氷委員：花の種を購入することは予算で対応できるのか。 

 

事務局：区民会議で使用できる予算には花の種の購入費用を計上していないので難

しい。 

 

門倉委員：花の種は、オルレアであればあるが、菜の花と同様にすぐに撒けるもの

ではない。 

 

宇田川会長：撒く時期については、伝え合いラボで話題に出ただけで、絶対ではな

い。配布する際に、撒く時期や咲いた様子を伝えることができればよいのではない

か。 

 

橋本委員：すみだ環境共創区民会議委員も花の種を撒けばよいのではないか。 

 

事務局：委員が育てた花の生育記録として、ホームページ上に公開することはでき

る。 

 

松村委員：今までの月刊すみだエココラムを印刷し、配布できるようにしたいがで

きるか。 

 

事務局：その方向で調整する。 

 

以上 

所  管  課 墨田区資源環境部環境政策課環境政策担当 内線 ５４７２ 

 


